

# HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO  
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES  
\*\* DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II  
EDICION\*\* NÚMERO 13.022

Capital, un mes... Pesetas 2'50  
Fuera, trimestre... id. 7'50  
Portugal... id. 15'00  
República Argentina... id. 50'00

Las grandes injusticias y los desmi-  
veles sociales se reivindicán por la  
Prensa. A ella se deben todas las  
conquistas de la humanidad.

SABADO 19 DE JUNIO DE 1937

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 53  
Apartado, número 13 Teléfono, 1.721

El periódico, como institución, es  
la lengua del mundo, la luz que ilu-  
mina la conciencia, la escuela don-  
de se conoce al pueblo, la gran  
palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS { Cuarta plana 20 céntimos... Ptas. 0'40  
Tercera » 13 » » » 0'25  
Reclamos y Gacetas... » 0'50  
Primera plana... » 0'75  
Los remitidos, comunicados, esquelas, precios médicos

## En Bilbao, se han ocupado por nuestras tropas: a la derecha de la ría, la cota 264, San Bernabé, Luchana y Landahu

Al Sur de Bilbao se ha ocupado también Unceta, y en la orilla izquierda del Nervión, que se ha pasado por Miralles, quedando en nuestro poder Campa de Pasterocorta, Ganeta, Arnótegui y Arraiz, que cercan Bilbao, dominándose a corta distancia la población, las calles están desiertas

### Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 18 de Junio de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

**FRENTE DE VIZCAYA.**—Han continuado en el día de hoy las victoriosas operaciones de nuestras tropas sobre Bilbao, que una vez más, han derrotado al enemigo, venciendo la resistencia que ha tratado de oponer en algunos sectores, y causándole gran número de muertos que ha dejado abandonados en su huida. También se han cogido hoy abundantisimas municiones y gran cantidad de armamento y material. Solo en uno de los sectores, los fusiles recogidos pasan a 300.

Se han ocupado, a la derecha de la ría, la cota 264, San Bernabé, Luchana, Landahu. Al Sur de Bilbao se han ocupado Unceta, y en la orilla izquierda del Nervión, que se han pasado por Miralles, quedaron en nuestro poder Campa de Pasterocorta, Ganeta, Arnótegui, y Arraiz, que cercan Bilbao por el Sur, dominándose a corta distancia, la población de Bilbao, cuyas calles aparecen desiertas.

**FRENTE DE SANTANDER.**—Sin novedad.  
**FRENTES DE ASTURIAS Y LEON.**—Ligeros tiroteos.

#### EJERCITO DEL CENTRO

**FRENTE DE ARAGON.**—Nuestras fuerzas han ocupado Ballín y otras posiciones importantes en el sector de Jaca. En los demás sectores solo hubo tiroteos y cañoneos.

En el sector de Alcubierre, un servicio de emboscada nuestro, se apoderó de una partida enemiga, causándole gran número de bajas y apoderándose nuestras fuerzas de un mortero y varios fusiles.

**FRENTES DE MADRID, AVILA Y SORIA.**—Sin novedades de importancia. Se pasaron a nuestras filas 11 milicianos con armamento.

#### EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, sector de Villaharta, fué rechazado un ataque del enemigo, en el cual se le hicieron numerosísimas bajas. Se hizo además una rectificación a vanguardia, ocupando varias e importantes posiciones del enemigo, que se retiró precipitadamente sin ofrecer resistencia.

Salamanca 18 de Junio de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

### Se prohíbe a los anarquistas la entrada en Francia

Narbona 18.—El Ministro del Interior, de Francia, ha ordenado a los puestos fronterizos la prohibición de la entrada de anarquistas españoles en Francia.

Se asegura que esta medida ha sido adoptada de acuerdo con el Gobierno de Valencia, que quiere cazar a todos en su territorio para asesinarlos impunemente, pues en la actualidad huyen a territorio francés de donde regresaban cuando lo creían conveniente.

### La emisora 2 F. P. radia desde Santander

Vitoria.—Una de las emisoras rojas que estaba emplazada en Archanda, ha caído en poder del Ejército Nacionalista.

### Se incautan de la propiedad urbana

Valencia 18.—Por una orden del comité bolchevique de Valencia que preside Negrín, se ha dispuesto la incautación de las fincas urbanas de Madrid y su provincia.

### Una película de la explosión del "Jaime I"

Salamanca 18.—Una emisora de Valencia ha dado cuenta esta tarde de que las autoridades rojas se habían incautado de una película tomada por un miembro del Comité de no intervención en Cartagena en la que se recogía la explosión del acorazado «Jaime I».

### Han desaparecido González Peña y Cruz Salido

Valencia 18.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del partido socialista en Bilbao y a la misma asistieron González Peña y Cruz Salido que se hallaban en Bilbao y cuyo paradero se ignora actualmente.

En la reunión se adoptaron acuerdos en relación con la actitud de rebelión de algunas secciones que han mostrado su adhesión a Largo Caballero en contra de los acuerdos de la Ejecutiva.

### Así son nuestras niñas

Esta es la carta de una niña de ocho años que llora porque "hay gentes que no quieren a la Virgen ni a España", y envía todos sus ahorros, los que ella guardaba para gozarlos, a Carmencita Franco, con ruego de que se los dé a los soldados que luchan y mueren por la Patria...

Esta es la carta de una niña que sabe ya lo que son generosidades y todavía desconoce lo que son miserias. Cuando pasen los tiempos, sabrá también que había entonces, cuando ella se privaba de sus gozos, hombres que no quisieron renunciar a las suyas, y guardaban todas sus comodidades y todos sus gozos, mientras miraban, desde más allá de las fronteras, como morían un día y otro soldaditos de España, para que ellos volvieran luego a la Patria grande a disfrutar de esa grandeza y a enorgullecerse de ser españoles...

Lo sabrá y volverá a llorar de nuevo por las gentes que no han querido nunca a la Virgen ni a España...

"Querida amiguita: Cuanto me acuerdo de tí; siempre que mis papás leen en los periódicos tu nombre les pregunto por tí y les digo

que yo quiero mucho a Carmencita Franco y ellos me dicen que tengo que ser buena como tu eres y que tengo que rezar y querer mucho a los soldados que defienden a nuestra Madre la Virgen María y a nuestra querida Patria que es España, ¡ay! me dan tantas ganas de llorar cuando me dicen que hay personas que no quieren a la Virgen ni a España, así es que un día me acordé de una cosa y se lo dije a mi mamá. "Mamá yo quiero mucho a los soldados y a la Virgen y el día que haga la Primera Comunión te voy a dar, si tú y papá me dejais, la lucha donde guardo el dinero que me dan para golosinas; y mi mamá me dijo: hija mía no sabes el placer que me das con eso, y yo por mi parte te voy a dar una muda de cama y otra para un soldado y se la envías junto con la hucha a esa amiguita que tú tanto quieres". Recíbelo querida Carmencita y que tu se los des a los soldaditos y me dices cuanto contiene la hucha. Te saluda y abraza tu buena amiga:

Antonia Montero Martín

¡Viva España!  
¡Viva Franco!

### Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra "Lecturas para el Soldado".

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas Provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

### Aguirre quiso catequizar a Ruiz de Alda

Un incidente muy significativo

Salamanca.—Se ha publicado una información relatando un episodio ocurrido entre el cómico presidente de Euzkadi, y cuando ya soñaba con serlo, Juan Antonio Aguirre, y el glorioso capitán Ruiz de Alda, asesinado por los rojos en Madrid.

Hallándose Ruiz de Alda en un restaurant bilbaíno, se presentó Aguirre y, dirigiéndose a él con la mano extendida en ademán de saludo, le dijo: —Capitán Ruiz de Alda: Tengo gran placer en saludarle. Conozco sus grandes méritos y, como sé que es nacionalista, quisiera contar con usted cuando organice la aviación del Estado de Euzkadi.

Ruiz de Alda, sin corresponder al saludo, le contestó: —Usted, sin duda, está mal informado, señor Aguirre. Yo soy nacionalista, pero de un nacionalismo imperial y único, no de ninguna porción de nación que suponga merma de la unidad Patria.

Y Aguirre, el que más tarde había de creerse todo un Napoleón, hubo de marcharse corriendo y mohino, mientras Ruiz de Alda, gran capitán español se sonreía de aquel general de opereta.

### Sigue la persecución contra los del Poup

Salamanca 18.—Una radio de Valencia en su emisión de anoche, daba la siguiente noticia: «Barcelona.—La policía ha trabajado activamente durante todo el día de ayer, habiendo logrado la detención de los significados elementos del Poup, Jorge Arquer y Juan Andrade.

### El almirante de la flota inglesa llega a Barcelona

Londres 18.—El almirante de la flota británica en el Mediterráneo ha llegado a Barcelona en la mañana de ayer, a bordo de un acorazado inglés al que acompañaban dos cruceros de la marina británica.

El almirante sostuvo una conversación con el Cónsul general de Inglaterra en Barcelona.

### Editoriales

#### ¡¡ATENCIÓN, LABRADORES!!

Mañana van a reunirse en Valladolid, en una magna asamblea los hombres del campo. Van a reunirse para resolver sus problemas, algunos de ellos tan urgentes como el de la salida de los trigos, y para acordar soluciones y planes en un ansia legítima de mejoramiento, de resurrección y engrandecimiento de la economía agrícola, muerta hoy.

Si siempre ha sido injusto el olvido, la preterición en que se tuvo a la Agricultura, en este momento, en que las gentes del terruño han dado por la España que renace todo lo mejor que tenían, sangre, trabajo y dinero, tal olvido, a más de ser injusto sería criminal. No puede darse de lado esta ofrenda magnífica de Castilla en este nuestro surgir imperial. Porque es que en España tiene que ir camino arriba, adelante, hacia el futuro, la abnegada, heroica y noble Castilla que es su corazón, como también va siempre hacia adelante el corazón de nuestros combatientes, ¡sus hijos! en esta guerra santa. Y con Castilla el campo que es su entraña.

Mucho cabe esperar de esta Asamblea, donde va a escucharse la voz del labrador. Y digamos, de pasada, aunque sólo sea para estimular la tradicional pereza de éste, que es el quien en actos como el que nos ocupa ha de llevar a todos los ámbitos nacionales, la expresión de sus necesidades, y de sus aspiraciones y de sus esperanzas. Hora es ya de que el labrador sienta sonrojo de su apatía y se incorpore con ansia viva y entusiasta de reivindicaciones al ritmo nuevo de la vida.

Para todo lo que signifique resurgimiento y defensa de la Agricultura, vaya por delante el ofrecimiento de nuestra cooperación modesta, pero incansable. Todos estos días han tenido las columnas de HERALDO DE ZAMORA, el reflejo de esta tan importante Asamblea Cerealista.

### La Asamblea Cerealista de mañana

Diariamente llegan al Sindicato cerealista anuncios de asistencia de numerosas comisiones de labradores a la asamblea que tendrá lugar mañana día 20, a la diez de la mañana en la capital pinquina.

Para que no resulte desvirtuada la iniciativa de sus organizaciones y evitar molestias a los interesados, el Comité ejecutivo se complace en aclarar:

1.º Que no es una asamblea tri-guerra, sino una reunión para estudiar y acordar lo que en relación con la cuestión cerealista se refiere.

2.º Que esta reunión es exclusivamente de organismos y asociaciones agrícolas, bien sean de carácter oficial o particular.

3.º Que, por lo tanto, deberán abstenerse de asistir todas aquellas personas que no lo hagan en representación de alguna de las entidades citadas, tanto porque el local donde ha de tener lugar será el adecuado al carácter que la reunión tiene, como por tratarse, como queda dicho, de una reunión de entidades exclusivamente, a través de las cuales entendemos quedan suficientemente representados y defendidos los intereses del campo.

En consecuencia de lo expuesto, rogamos a todos se atengan a las instrucciones precedentes y que las delegaciones que asistan sean lo más puntuales posibles.

El Comité.

### Se amotinaron cuando llegó el momento del reparto

La Rochelle.—Las investigaciones efectuadas por las autoridades francesas en relación con el motín registrado a bordo de un barco de los separatistas vascos, ha permitido establecer las causas del mismo. Se sabe que la tripulación obligó a los fugitivos que llevaba a bordo a que les entregara cuanto dinero y alhajas tenían en su poder. Las discrepancias que dieron lugar al incidente en el que hubieron de intervenir las autoridades aduaneras, surgieron en el momento de hacerse entre los marineros el reparto del botín.

### Los estudiantes portugueses

Lisboa.—Los estudiantes del Imperio Portugués que llegaron a este puerto hace dos días a bordo del vapor «Colonial» asistieron a una función de cine donde presenciaron un film de la revolución de Mayo. Impresionados por las escenas que desfilaban en la pantalla, los estudiantes irrumpieron en aplausos ante las figuras de la nación portuguesa, singularmente de Carmona y Oliveira Salazar.

Hoy visitaron el instituto de Estadística y el Superior Técnico. Los estudiantes de la capital han organizado en su honor diversos actos de confraternidad.

Mañana serán obsequiados con un almuerzo en El Liceo.

LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léccelo tú.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

DISCO AZUL

Otra vez me acuerdo de González Oliveros, al hacer este disco. Recomiendo la lectura de su libro "Falange y Requeté orgánicamente solidarios", porque influye mucho en nuestro pensar.

Conversaba un día con Unamuno y le hablaba de nuestra verdadera tradición, la de Falange y Requeté, cuando don Miguel le saltó con una de esas salidas muy suyas de escéptico liberal: "Lo que necesitamos saber, es la tradición española a que se quieren referir Falange y Requeté. Porque hay varias tradiciones españolas". Y el señor González Oliveros le contestó muy perspicazmente: "Precisamente, aquella en que está usted pensando, sin duda".

Efectivamente. Unamuno, nunca quiso dar su brazo a torcer a la fuerza de ninguna razón ni sinrazón. ¿En quién estaba pensando cuando saltó con aquella salida? Seguramente en Pascal, otro atormentado como él, por mal católico; pero en seguida en Santa Teresa. Y Santa Teresa no es nuestra tradición heterodoxa precisamente.

Claro que hay varias tradiciones, siempre ha habido malos en el mundo, siempre ha habido antiespañoles que tienen su tradición; pero no la verdadera. La verdadera tradición es aquella que hizo la grandeza de España, es decir la católica.

¿Comprendéis ahora porqué los comunistas y los liberales hablan de sus tradiciones? Claro que las tienen; pero falsas, negativas, destructoras; no la española, la que hizo la grandeza de España; la Católica; la de Falange y Requeté.

Se cae de una caballería hiriéndose

A las ocho de la tarde de ayer, ingresó en el Hospital Provincial el anciano de 72 años, Andrés Casas Caballero, vecino del pueblo de Tábara, de profesión peatón de correos el cual fué curado por el doctor Crespo, de una luxación del hombro derecho.

Andrés, se cayó de una caballería que montaba, cuando se dirigía a repartir la correspondencia, a las tres de la tarde de ayer, produciendo la luxación que se indica. Su estado es de pronóstico menos grave.

Delegación del Estado para Prensa, Radio y Propaganda

JEFE PROVINCIAL

Ha sido nombrado jefe provincial de la Delegación del Estado para Prensa Radio y Propaganda, don Vicente Domenech.

Deseamos al señor Domenech los mayores aciertos en el alto y delicado cargo que le ha sido conferido, y nos ponemos desde este momento a sus órdenes para cuanto necesite de nuestra desinteresada y patriótica cooperación y servicio.

De la Audiencia

Señalamiento para el día 21

Vista de pléito contencioso-administrativo, número 5, del año actual promovido por el Procurador, don Agripino G. Queipo, en nombre de don José Redondo, contra acuerdo del Ayuntamiento de Muga de Sayago.

Magistrado ponente, don Marcial del Río Díaz.

Abogados el del Estado y don Miguel Núñez Bragado.

PELUQUEROS,

pedid "RADIOFIX" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorio Carasa. Rentería, (Guzpuzcoa).

Servicio de Farmacia

Doña Elisa Martín, Santa Clara, 4 Don Francisco Ferreras, Fabriciano Cid, 10

Don Ventura Nieto, Santa Clara 59 Nota.—Según R. O. del Ministerio de la Gobernación el despacho de noche se efectuará únicamente mediante receta.

Casa de Socorro

Por el personal de guardia de este establecimiento, han sido asistidos los siguientes:

Baltasara Vicente Pascual, de 42 años de edad, que habita en el Prado Tuerto número 2, de herida cortante en la cara interna del antebrazo izquierdo, con un punto de sutura. Se la produjo con una navaja cuando cortaba pan.

—Domingo Mazo García, de 15 años de edad, con domicilio en la calle de Calvo Sotelo número 29, de heridas cortantes en la región tenar de la mano izquierda y otra en el dedo pulgar de la mano derecha. Se las produjo al explotarle una botella de gaseosa.

El ORO que aún conservas en los escondrijos de tu casa, es fruto maldito y estéril de tu falso patriotismo.

Delegación de Hacienda de Zamora

SUBASTA

El martes 22 de los corrientes, a las doce horas y en el salón de Juntas, de esta Delegación, se verificará la venta en pública subasta, de los géneros especificados a continuación, procedentes de aprehensión por fuerza de carabineros de esta provincia.

Lote único.—Tres sacos conteniendo sesenta y cinco kilogramos de café crudo, tasado en quinientas noventa pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación y el adquirente queda obligado al pago del Impuesto de Derechos reales y reintegro del acta de subasta.

La muestra del café se encuentra a disposición de los señores que deseen examinarle, en la oficina de Aduanas de esta Delegación.

Zamora 18 de junio de 1937.—El Oficial. Vista de Aduanas. Luis Cortés. V. B. El Delegado de Hacienda, Moisés Fernández:

"Boletín Oficial del Estado"

Por orden aparecida en el "Boletín Oficial del Estado" fecha 14 de los corrientes, pasan destinados al grupo de fuerzas Regulares Indígenas de Melilla número 2, el alférez del Regimiento Infantería de Toledo número 26, don José Pastor Espinosa.

Por Decreto Ley del "Boletín Oficial del Estado", fecha 17 del actual, queda dado de baja como capataz de Montes del Distrito Forestal de Zamora, Antonio Bartolomé Ramos.



Preparados sin compromiso Siemens Industria Eléctrica S. A. Santiago, 29 y 31.—Teléfono 259 VALLADOLID

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Orden a Flechas y Pelayos

Se ordena a todos los Pelayos y Flechas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, cuyos nombres y edades se pondrán esta tarde en el tablero de las órdenes se presenten mañana domingo, día 20 de los corrientes, en nuestro cuartel, a fin de formar, para salir seguidamente en dirección al pueblo de MoraIjeja del Vino, a fin de asistir a la bendición de la bandera, acto que se celebrará en dicho pueblo.

Es obligatoria la puntualidad y asistencia de todos los afiliados que figuran en la lista, que antes se menciona, los cuales vendrán provistos de mochila, un plato de porcelana y cubierto completo.

El resto, o sea los que no figuran en dichas listas, se presentarán en nuestro Cuartel, a las ocho y media en punto de la mañana, con el fin de formar para salir a misa, a la hora y sitio de costumbre.

Lo que se ordena para conocimiento y cumplimiento. Zamora 19 de junio de 1937.—El jefe de Flechas, Neira.

Gobierno Militar de Zamora

Relación de las multas impuestas en el día de hoy a los señores que se mencionan, por ser desafectos al Movimiento Nacional:

A don Eduardo Rodríguez, de Zamora; 200 pesetas.

A don Tomás Redondo, de Zamora; 200 pesetas.

A don Santos Regidor, de Zamora; 200 pesetas.

A don Tomás Redondo Calvo, de Sogo; 75 pesetas.

A don Graciano Bragado Vicente, de Torres del Carrizal; 200 pesetas.

A don Adolfo Martín Tejedor, de Sogo; 100 pesetas.

A don Benito González Bragado, de Benegiles; 200 pesetas.

La excma señora doña Victoriana Villachica, ha hecho entrega en este Gobierno Militar, de unos magníficos gemelos prismáticos, para el servicio de observación antiáerea.

Lo que se hace público para general conocimiento, y satisfacción de la interesada, así como para que sirva de ejemplo de patriotismo.

La Sacramental de San Vicente

Mañana, tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, la celebración de su fiesta Sacramental, que estamos seguros ha de revestir una gran brillantez y solemnidad.

Por la mañana, a las ocho, habrá misa de comunión general. A las once, se celebrará la misa solemne con sermón que predicará el doctor don Eduardo Hidaigo, profesor del Seminario, Terminada la misa, se expondrá S. D. M., quedando expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde que se cantarán solemnes completas.

Y a las siete saldrá la procesión que recorrerá las calles de Quebrantahuesos; San Torcuato; Riego; Torral; Virgen; plazuela de San Antón; Laneros, Cárcaba, Plaza Mayor, San Andrés, calle Ordax, plazuela de San Gil, Sagasta y Quebrantahuesos.

Esperamos la asistencia a tan solemnes actos para acompañar a Jesús en su paseo triunfal por la parroquia, desagraviándole de este modo de tantos crímenes y sacrilegios como en estos tiempos se están cometiendo y pedirle también que acelere el triunfo de nuestro Ejército sobre todos sus enemigos y venga la paz para nuestra amada España.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

María del Carmen Alvarez González

Joquín Roldán Alvarez

Dimas Mañillo Tejeda

DEFUNCIONES

Francisco Ramos Fernández, de 12 años

María de los Dolores Alvarez Fernández, de un mes

CRUZ ROJA

Mañana domingo, sobre las once de la mañana tendrá lugar en el pueblo de Bermillo de Sayago, un brillante acto de propaganda, organizado por la Cruz Roja en el que será constituida una Comisión organizadora de la Asamblea local de esta Institución.

A las cinco de la tarde se celebrará un acto análogo en Fermoselle.

Asistirán a dichos actos el Presidente Delegado, el Inspector provincial de Sanidad, el vocal de la Asamblea, don Alfredo Alonso, el jefe de los Camilleros y la Ambulancia.

En las expresadas localidades existe gran entusiasmo.

De ayer a hoy

Ayer no sucedió nada; fué un día ahístico, que se borrará sin dejar la más leve huella en la carretera infinita del tiempo. En Zamora y en casi toda su provincia de cuatrocientos pueblos. Porque en Vizcaya, por ejemplo, en cuantos prisioneros rescatados por nuestras tropas no quedará indeleble el día de ayer!

Leed el parte oficial y la crónica de El Tebib rumi. Zamora en muchos días, como ayer, carece de vida interior propia, y nosotros, los zamoranos, nos estravertimos en el gran todo que es la cotidianidad de la España azul que guerra en estos momentos de grandeza preñados de imperial futuro.

Y en cuanto a hoy, ha sido sencillamente un día de vísperas. El lunes comentaremos

¡BILBAO ya es nuestro! Esto oímos ya por teléfono y por radio cuando trazamos estas líneas. ¡Viva Bilbao! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Provocaciones a barco alemán

En aguas argelinas, durante los días 16, 17 y ayer 18, un buque de guerra alemán, al servicio del control marítimo, ha venido siendo provocado por unos submarinos que le han disparado cuatro torpederos.

El embajador alemán en Londres, Von Ribentrop a enviado una nota al Comité de No intervención denunciando este hecho y notificando que el Gobierno del Reich no está dispuesto a consentir semejantes provocaciones.

Dice el general Queipo de Llano La charla de anoche

¡Buenas noches! Comenzó diciendo el General. Que las operaciones en Vizcaya siguen su curso, como igualmente la infame propaganda que la Prensa inglesa viene haciendo sobre España.

Pero el mejor mentis a esas infamias lo encuentro en varias cartas que me han dirigido algunos ingleses, en las que exteriorizan el afecto que les merece la España Nacional.

En esas cartas, dicen que en la zona liberada reina el mayor orden y tranquilidad; que no falta absolutamente nada, haciéndose una vida completamente normal, conlidiéndose de la conducta de la prensa inglesa.

Una carta que un obrero francés ha dirigido a un amigo que se encuentra en España, denuncia que en París obligan a todos los obreros a depositar una vez por semana diez francos para ayuda de los marxistas españoles.

Estas cantidades luego se invierten en la compra de material de guerra, que es trasladado por Cervera a Cataluña, en unión de numerosos voluntarios que son reclutados por diversos centros que han sido montados a este efecto en toda Francia.

Desde los puertos franceses se envían a los rojos españoles grandes cantidades de viveres que más tarde son pagados con fruta importada desde Valencia.

Como puede apreciarse la paridad francesa en la cuestión española es un hecho.

La guerra estaría ya terminada, si no hubiera sido por la ayuda que las naciones han venido prestando a los rojos, aún cuando aquella está ya bien ganada por nosotros. Estamos en el principio del fin.

De la sangre inocente que se está derramando, tiene mucha culpa León Blum, jefe del gobierno francés, que es uno de los mejores aliados de los bandos de Valencia.

Blum, es judío, y es dato demasiado elocuente para que pueda tener conciencia.

Hablando de la impaciencia de algunos, por la toma de Bilbao, dijo el General, que no se había llegado a efecto debido a que ha habido que limpiar algunas crestas que dominaba todavía la artillería roja.

Así, que no se debe tener impaciencia, pues muy pronto, antes que muchos piensen, nuestras gloriosas fuerzas habrán hecho su entrada en Bilbao.

Interesantes declaraciones del Generalísimo Franco al corresponsal de "The Times"

La experiencia ha demostrado que la cultura española puede ser defendida únicamente por un régimen político tal como ha sido proclamado y está formado actualmente por los nacionales

«The Times» ha publicado la entrevista que ha celebrado su corresponsal especial con el General Franco.

El jefe de los nacionalistas españoles ha declarado que la guerra únicamente puede terminar con la completa victoria de los nacionales, y de ninguna manera mediante un convenio.

El general Franco no negociaría con los gobernantes de Valencia, aunque éstos estuvieran representados por países que profesando ideales democráticos parlamentarios, respeten la ley, el orden, la religión y la tradición, tanto como los respetan los nacionales españoles. La experiencia ha demostrado que la cultura española puede ser defendida únicamente por un régimen político tal como ha sido reclamado y está formado actualmente por los nacionales.

También dijo Franco que el pueblo español se hallaba dolorosamente sorprendido de la ambigüedad de la política británica respecto a España. El Gobierno inglés tiene en sus manos medios más que suficientes para cambiar de actitud, actitud que está perjudicando las relaciones presentes y futuras entre España e Inglaterra.

Respecto a la integridad territorial de España, Franco ha declarado que esta cuestión es, lógicamente, de mayor importancia para España de lo que pudiera ser para Inglaterra. Gibraltar no puede constituir el motivo principal para llevar a cabo una política anti-británica. Gibraltar ha perdido gran parte de su importancia para Inglaterra. Los separatismos vascos-catalanes son construcciones artificiales que no gozan de ninguna simpatía entre el pueblo.

Terminó Franco diciendo que para él, la cuestión de la unidad nacional es un dogma invariable.

Los mutilados de las antiguas milicias tienen derecho a percibir el haber correspondiente

La Dirección de Mutilados de la Guerra ha hecho pública la siguiente nota, de interés para los individuos pertenecientes a milicias que a causa de sus heridas adquiridas en la actual campaña han sido declarados inútiles para el servicio de las armas y para conocimiento de los alcaldes.

Todos los individuos pertenecientes a milicias combatientes que a consecuencia de la actual campaña sufran lesiones que hayan determinado su declaración de «inutilidad» para el servicio de las armas por el correspondiente tribunal métrico militar, tienen derecho a percibir por los Ayuntamientos de su residencia «el haber» que les corresponde hasta el momento de ser heridos geniales recibiendo, conforme a lo que dispone la Orden de 17 de marzo de 1937 (B. O. n.º 148), unificados hoy en la Milicia Nacional, todas las anteriores milicias combatientes que se denominaron con distintos nombres y conforme a los Decretos 255 de 10 de abril y 272 de 11 de mayo último; los alcaldes de los pueblos en donde residan los citados individuos, tienen el ineludible deber de socorrerlos con el haber que les corresponda, pasando cargo para su resarcimiento al jefe militar en aquella provincia.

Los individuos que creyéndose asistidos en este Decreto no lo alcanzan de los alcaldes, deberán dirigirse por carta o por oficio al jefe militar provincial de milicia, exponiéndole su caso.

Cartelera de la Empresa Sanvicente. Nuevo Teatro. Hoy SABADO: Butaca 0'55. El drama intenso UNIVERSAL. El correo de Bombay. Por EDMUND LOWE y SHIRLEY GREY. Mañana DOMINGO: Butaca 1'60. ESTRENO grandioso espectacular y emocionante de la extrajoya 20 T. H. Century «Fox» 1937 en español. Velada de Opera. Por LAWRENCE TIBBET y VIRGINIA BRUCE. Velada de Opera. Algo nuevo y emocionante. Por el más eminente actor y barítono LAWRENCE TIBBET del «Metropolitan» de Nueva York. EL PROXIMO DIA 22 Debut de la Compañía Lírica ESPAÑA. Maestro concertador: Lorenzo Enciso. Director: MANUEL SERRANO. Primeras tiple: Conchita Bañuls y Ascensión Garces. Tiple cómica: Constelino Navarro. Campión de Jota: Cecilio Navarro. 37 ARTISTAS SELECCIONADOS. ESTRENO de la gran obra patriótica ¡Arriba España...! ¡Arriba! Grandioso espectáculo de homenaje AL EJERCITO Y MILICIAS EMOCION. ARTE. RELIGIOSIDAD. Espiritu de España. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

La Unión y El Fénix Español. Compañía Nacional de Seguros. Fundada en 1864. Domicilio legal: VALLADOLID. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Zamora: EMILIO PRIETO. Santa Clara 61. Teléfono, 1728.

# El número de fugitivos de Bilbao, llegados a Santander pasa de setenta mil

## Sobre el problema del trigo A la Asamblea Triguera, Valladolid

Se han celebrado varias asambleas agrícolas, todas interesantes, y por lo general, eficaces en algunos extremos. Todas, pues, han sido útiles en ciertos aspectos, pero gana a todas en importancia la que se anuncia para mañana en la ciudad de Valladolid.

Se convoca para tratar como siempre, del importantísimo problema del trigo.

Emito pues mi modestísima recomendación sobre mencionado e interesante asunto, que grandemente a todos nos interesa.

En qué consiste el problema:

En que no se venda trigo nunca al precio de tasa; el adquirente solo lo piensa en la ventaja que tiene más segura, aprovechándose de la debilidad económica e inmensa que siente el agricultor.

Para evitarlo, se me ocurre hacer la siguiente proposición:

Que el Estado se encargue de recibir la oferta y la demanda que entre sí hagan los unos y los otros.

Supongo que el Estado no necesitará crear nuevos organismos, que originen mayores gastos; a juicio mío les hay para que le represente.

Estos pueden ser las Secciones Agronómicas que se hallan bien instaladas, con personas competentísimas y de laboriosidad intachable en cada provincia triguera.

Esos organismos recogerán o se harán cargo de las diversas ofertas y demandas que se hagan.

Para evitar compromisos y preferencias acusarán recibo de las ofertas y demandas las Secciones Agronómicas por el número de prelación que se vayan haciendo.

Se publicarán los nombres de los interesados en el "Boletín Oficial" de la provincia o provincias.

Un ejemplo: En una provincia hacen la demanda de 1.000 vagones de trigo para el mes de septiembre. Se verá el número de los que hayan hecho la oferta de fanegas de trigo ofrecidas para dicho mes. Se estipulará el tanto por ciento que correspondá de las ofertas en cada partido donde radiquen los peticionarios.

Iguilmente se estipulará el tanto por ciento que correspondá a un número determinado de los que hayan hecho la oferta, por orden de la lista de la demandada en el "Boletín Oficial" y el recibo que obrará en poder de los interesados. Estos enviarán el trigo donde sea la orden que recibían.

A la entrega del trigo en panera se les facilitará la guía y una hoja del faldonario "cheque" con lo que importa según la tasa, que cobrarán en las sucursales de cualquier Banco que designe el comprador en su cuenta corriente.

Por las Secciones Agronómicas se hará, anunciándole, un estudio especial que saben perfectamente, de la cantidad máxima de semillas extrañas que en un peso determinado pueden contener las partidas de trigo que se han de llevar a la panera del comprador, así como también la de polvo o tierra que contiene por lo general el suelo de las eras donde se recolecta, y evitar lo que intencionadamente puedan echar.

En el mencionado "Boletín" o por medio de edictos en los Municipios, se anunciará la cantidad del tanto por ciento del trigo que correspondá llevar a la panera designada, por cada uno de los treinta o ciento primeros que se hallen en lista de oferta, y correlativos desde el mes de septiembre en adelante, siempre por orden y nombres distintos.

Serán preferidos los que labren directamente las tierras.

Estos podrán adquirir los piensos al precio que correspondá en la tasa del trigo que se vende.

Deseo firmemente que a la buena intención y elevado patriotismo de los respetables y competentes asambleístas, se una el acierto y propiedad de sus conclusiones, municiosamente estudiadas y propuestas a la respetabilísima autoridad que anuncia tan buena idea llena de miras elevadísimas por Dios y por nuestra querida Patria.

Villalón, 14 de junio de 1937.  
¡Arriba España! ¡Viva España!  
¡Viva el Generalísimo Franco!

Teodosio del Fraile Villada (Agricultor)

Memoria Pía del Ilmo. Sr. D. Antonio del Aguila

Relación de las doncellas que han sido favorecidas en el sorteo para la adjudicación de DOTES, celebrado el día 12 de junio de 1937.

Ciudad de Zamora  
María Vega Prada.  
Emiliana Vega Prada.  
Carmen Colino Parra.

Todas de la Parroquia de San Ildefonso.

Villas Camerales  
Teodora Esteban Peñayo.  
María Antonia Peñayo Esteban.  
Mantuela García Villar.  
Elena García González.  
Todas de Moraleja de Sayago.

Se ruega a los señores Curas de las Parroquias de Zamora y Villas Camerales que uno de los primeros días festivos den lectura de la anterior lista a sus respectivos feligreses.

NUMERO DEL TELEFONO DE Zamora 1.722

## VARIAS NOTICIAS

### Contra los maleantes

Valencia.—El director general de Seguridad Ortega, ha manifestado que la policía había llevado a cabo diversas razzias, deteniendo a numerosos maleantes (?) que entretenían sus ocios en las playas y dancings, y que estos individuos serían dedicados a la construcción de carreteras y ferrocarriles.

### El hijo de Negrín, visita a su padre

Valencia.—Se encuentra en Valencia, el hijo del presidente Negrín, que ha llegado de la Sierra, para entrevistarse con su padre, a fin de que este le de un enchufillo.

### Siguen las razzias

Barcelona.—Han sido detenidos más de 200 individuos que no se venían dedicando a ninguna clase de trabajos, y que no hacían otra cosa que deambular por las calles y paseos.

Han sido detenidos también más de 200 elementos pertenecientes al POUM, que según parece pertenecían a una organización de espionaje.

### La II y III Internacional

Ginebra.—Para el lunes próximo se reunirán los dirigentes de la II y III Internacional.

### Nuevo embajador soviético en Berlín

Moscú.—El gobierno soviético ha nombrado embajador en Berlín, al que desempeñaba igual cargo en el Japon.

### Fallece Gastón Doumerge

París.—A consecuencia de un ata que al corazón, ha fallecido el ex presidente de la República francesa Mr. Gastón Doumerge.

### En Madrid, cuarenta pesetas cuesta un kilo de queso

Madrid.—El general Miaja, que es como unguento amarillo, en funciones de gobernador civil, ha ordenado la detención y encarcelamiento de un individuo, traficante en quesos, que cobraba por el kilo de su mercancía, cuarenta pesetas!

### Sigue el empuje arrollador

Bayona.—Oficialmente se dice que prosigue el empuje incontinente de las fuerzas nacionales de Vizcaya.

Las piezas de artillería nacionales en la orilla izquierda del Nervión han hecho callar a las rojas que ya no dan señales de vida.

El drama de la capital vasca está al término.

Comunican la Agencia Havas que las tropas nacionales han conquistado también el monte Laoiz.

### Órdenes a los barcos británicos

Londres.—Los barcos de guerra ingleses que se encuentran en el Cantábrico han recibido órdenes de que no tomen parte en la evacuación de la ciudad.

El Gobierno de Euzkadi había solicitado de dichos barcos la evacuación, habiéndole contestado negativamente el gobierno británico.

### La nota del Comité a Valencia

En Valencia se ha recibido ya la nota del Comité de No Intervención en la que se dice a los rojos que los rehenes y prisioneros sean tratados como obligan los principios humanitarios. Al mismo tiempo se les pide que cesen los actos de destrucción de los pueblos por la aviación marxista.

No midas la dimensión de tu sacrificio por lo que hagan los demás. El hecho de que alguno regatee su aportación, no te autoriza a tí a cometer el mismo crimen.

## DE LA VIDA DE UN HEROE Mola y los destinos de España

En noviembre último le vi en Leganés, cuando nuestras tropas operaban sobre la plaza de la Moncloa. Vinieron tres aparatos rojos y arrojaron unas cuantas bombas cerca del cuartel de Ingenieros.

Todos nos metimos en el cuartel, y junto a la puerta donde estaba el despacho del Estado Mayor estreché su mano y le pedí una impresión.

—Impresión? La misma del primer día. España se ha salvado porque le quedaban reservas morales.

Y se metió en el despacho con Varela y Saliquet.

Volví yo de Navalcarnero una tarde a Talavera y me enteré que había llegado de Salamanca el General Mola con su Estado Mayor.

Me fui a la casa que eligió para establecer su cuartel y esperé una oportunidad para saludarle.

Ya sé que ha venido usted de Salamanca, mi General—le dije.

—¿Que tal van las cosas?

—Muy bien, todo marcha muy bien—me contestó.

Dije unas palabras sobre la confianza de España en sus generales del fervor que se sentía por Franco en todas partes.

Y alargándome la mano me dijo secamente estas palabras, que nunca se me olvidarán:

—Franco es uno de esos hombres que da la raza española.

## Más de 70.000 fugitivos

Londres 18.—El número de fugitivos de Bilbao, llegados a Santander pasa de setenta mil. Esta circunstancia ha agravado la situación de la capital cantábrica donde se carece de alimentos y no se encuentra sitio para alojar a estas gentes.

## Otro motivo para lamentar la política de Blum

París.—El importante diario L'Action Francaise publica un artículo encomiástico para Italia en el que dice que no puede olvidarse la valiosísima ayuda que este pueblo prestó a Francia durante la gran guerra. Su actuación, en tonces decisiva—dice—es innegable y por nuestra parte hemos aprovechado cuantas ocasiones se nos han ofrecido para rendir nuestro homenaje de gratitud.

Termina el artículo lamentando la política que el Gobierno Blum sigue con respecto a Italia.

## Otras noticias

### El robo de coches

Tres noticias diferentes aparecidas en la misma edición de "La Vanguardia" del 11 de los corrientes: "Frente a su domicilio, le robaron el coche D. D. 22 a Florencio Gil".

"Bernardo Collado, denunció, que en la Plaza de Ferrer y Guardia, unos desconocidos le alquilaron el taxi para que les condujera a la barriada de Casa Baró, pero antes de llegar, le obligaron, pistola en mano, a abandonar el vehículo, pero después de pegarle un tiro en la mano, desaparecieron seguidamente los agresores con el citado coche".

"En un garage de la calle de Claris, se presentaron nueve individuos vestidos de milicianos, que intentaron llevarse dos coches, pero antes de llevarlos, se levantó un alboroto y se llevaron el vehículo B. 60.487".

El robo de este pequeño objeto que es un automóvil, se realiza en la España roja con la misma facilidad que si se tratase de estilográficas o de encendedores.

### La propaganda roja prohibida en Suiza

El corresponsal de "Solidaridad Obrera" en Suiza escribe desde Ginebra una crónica que aparece pública en la edición de 19 de los corrientes.

En ella consigna que el Procurador de la Confederación helvética ha prohibido la venta en aquel territorio, de la propaganda hecha por ciertos rojos españoles "soi disant" católicos, con motivo del supuesto bombardeo de Guernica. Y añade que en Suiza no está permitido protestar contra las operaciones de guerra realizadas por los nacionales.

Viaje de vuelta

El diario "L'Information", publica el viernes el siguiente curioso telegrama, cursado por su corresponsal particular, en Londres:

"Circular el rumor de que a pesar de que la cuestión de la retirada de los voluntarios continúa siendo el problema espinoso del Comité de No Intervención, los rusos que asisten al gobierno de Valencia comienzan a abandonar el país,

especialmente los oficiales de cuerpós especiales y los técnicos.

Se cree en Londres que esta marcha ha sido producida por los recientes cambios operados en la dirección del ejército rojo como consecuencia de la labor de "depuración" que prosiguen en la U. R. S. S."

## "LUISES"

Mañana, celebra esta Asociación su fiesta onomástica con una Comunion general, de todos los socios que distribuirá el Ilmo. señor Obispo.

En la misa se rezará el último día de la novena, y será a las nueve en la iglesia de San Esteban.

Dando tiempo para que los socios puedan desayunar, hacia las once se sorteará públicamente veinte premios correspondientes a la serie quinta, y en que tomarán parte todos los socios que posean billetes de asistencia a la novena.

Los números agraciados se proyectarán en la pantalla del cine y en el acto se hará la entrega de dichos premios.

Los premios de la serie primera, segunda y tercera, se sortearán el lunes a las once de la mañana, y se adjudicarán del mismo modo en la sesión de cine de la tarde.

IMPORTANTE.—Confesaos con tiempo, hay confesores toda la tarde de hoy, y mañana desde las primeras horas.

## Asociación Católica del Magisterio Zamorano

Hemos recibido una atenta invitación del señor Presidente de esta institución docente, para las fiestas de inauguración y clausura del curso de formación profesional y religiosa que tendrá lugar en esta los días 22 al 25 de los corrientes.

Agradecemos muy de veras la invitación, y prometemos nuestra asistencia.

Lea Vd. todos los días HERALDO DE ZAMORA

### LOTERIA DE SEVILLA

En el sorteo del día 2 de Junio, la Popular Administración núm. 2 de

## BALDOMERO

Santa Clara, 1 ZAMORA

Ha dado DIECISEIS PREMIOS con un total de 4.000 pesetas

Esta Administración sirve billetes a toda la España liberada.

Premio mayor: 60.000 pesetas

### Billetes a 30 pesetas

Sorteos todos los días 2, 12 y 22 de cada mes.

Décimos a TRES pesetas.

### SE OFRECE SEÑORA

Para asistir o servir a señora o caballero, como también para la limpieza de oficinas.

Informes en esta Administración.

## Sección de Anuncios Económicos

### ANUNCIO

La Sociedad "Tiro Nacional", de Zamora, convoca a todos sus obligacionistas y acreedores que aún no se hayan reintegrado de sus créditos, no obstante el tiempo transcurrido a estos efectos, para que se presenten a hacerlos efectivos en el plazo de 15 días, a contar de la fecha de este aviso, en la Notaría de don Carlos Balbontín Gutiérrez, calle de San Torcuato, número 17 con los documentos justificativos, pasado dicho plazo destinarán íntegramente sus fondos, a los Hospitales y asociaciones benéfico-sociales de esta localidad, dando con ello por extinguida la representación en Zamora de dicha Entidad.

Zamora 7 de junio de 1937.—El presidente, T. Tomás.

## FUNERARIA Viuda de Sever

SERVICIO COMPLETO

TRASLADOS ARCAS CORONAS

Fabriciano Cid, 8 TELEFONO 1424

### Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1ª izquierda MADRID

Consulta de tres a seis Teléfono 43295

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

### Pastelería-Camisera

Novedades

Frajés para militares y milicias

Emblemas e insignias de todas clases

## La Ideal

Claudio Rodríguez

Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

### COCHE DE NIÑO

se vende un magnífico coche de niño.

Informarán. calle del General Franco, 8 (antes Tordesillas).

### SE NECESITA

Persona para oficina, con alguna práctica. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Informes en Balborraz, número 54.

### AMA DE CRÍA

Leche fresca y abundante, se ofrece para criar en casa de los padres. Razón en esta Administración.

### SE VENDEN

Una cuba de 16 seminueva; una casa de nueva construcción con amplias habitaciones de inmejorables condiciones de higiene, en Zamora, barrio de Doña Candelaria, según da Avenida, calle del General Aranda.

Buenas facilidades para el pago. Informes en la misma.

Quien niega su ORO a ESPAÑA mientras otros le dan su vida o la de sus hijos, no es español.

## ULTIMAS NOTICIAS

# El glorioso Ejército de España conquistó Bilbao

### La visita del jefe del Estado Mayor alemán a Francia

París.—Un redactor del diario "Temps", se ha entrevistado con el jefe del Estado Mayor alemán, quien ha manifestado:

—En vista de las buenas relaciones que han existido y existen entre nuestros dos Ejércitos, he querido visitar a los jefes del Estado Mayor francés, para hacer más estrechos aún, los lazos de camaradería que nos unen. Mi entrevista con estas altas figuras militares, me ha impresionado hondamente.

Después manifestó a los periodistas que regresará a Berlín el lunes de la próxima semana, sin ir a Londres como se había dicho, pues ni ha recibido ninguna invitación en este sentido ni tampoco figuraba esta visita en el programa de su viaje.

También dijo que quizá antes de marchar celebraría otra entrevista con los jefes del Ejército francés.

### Se completa el cerco de Bilbao

Ha quedado completado el cerco de Bilbao. Esta tarde Radio Nacional dará interesantes detalles de las operaciones que han tenido lugar con tal motivo.

### Quieren congraciarse con nosotros

San Sebastián.—Se ha comprobado que los separatistas vascos quieren congraciarse con los nacionales y a este efecto han puesto en libertad a 1.400 presos que estaban detenidos en las cárceles de Bilbao.

Los guardianes les dieron incluso armas para defenderse de los comunistas y anarquistas que les obstaculizaran el paso hasta llegar a nuestras líneas.

### El traslado del gobierno de Euzkadi

San Sebastián.—El gobierno de Euzkadi se ha instalado en Tuñón. El puerto de Bilbao está dominado por completo por la artillería nacional.

—En la capital vizcaina falta el agua y los viveres.  
—Las pérdidas son enormes y los heidos son abandonados en casas de las que han huido los vecinos.

### Crónica del frente de Vizcaya

## Por el Sur y Occidente se ha completado el cerco de Bilbao

En los últimos días han salido de la capital vizcaina más de 200.000 personas.

Estamos realizando la ocupación integral de toda la República vasca. Por suerte, nosotros sabemos tener serenidad para no impacientarnos por día de más o de menos y no comprometernos con ningún género de precipitaciones el éxito final, rotundo.

Quiere decirse que lo que hubiéramos tenido que hacer de todos modos después de la toma de Bilbao, lo estamos haciendo antes, y a mi modesto entender, esto es lo mejor y lo más conveniente para la finalidad que se persigue, y yo, una vez más, me permito decir que cuesta tanto el tomar poblaciones como el desmenuzarse hasta la pulverización al enemigo.

Hoy prosiguieron sus avances todas las columnas. La que operan por el Sur han ocupado Bazterocorta, la campa de Bazterocorta, Etxarrites, Eaujujan, Azpuru, Apollillo, al tura de Aztoziru, la Garetta y Amurrio, además de Unceta y Orozco, que se tomaron anoche. Las que operan por el Este han completado, con la toma de la radio, la ocupación de Archanda, y se han corrido por toda la zona hasta dar en Luchana y tomarlo asimismo, quedando ya en contacto con los "Flechas Negras", que desde ayer, como es sabido, están en las Arenas y en el Desierto.

Y, por último, ahí va la noticia bomba: Se han tomado las alturas de Arrotegui y Arráiz con lo que se completa, por el Sur y Occidente el cerco de Bilbao, a muy corta distancia: menos de dos kilómetros del casco de la capital.

Yo mismo he estado en una de esas posiciones, y he visto, sin necesidad de anteojos, algunas calles de Bilbao entre ellas, el arranque de la Gran Vía por el puente de Isabel

II. Por cierto que todas las calles estaban absolutamente desiertas. No se veía discurrir por ellas a nadie y tampoco se veía humear las chimeneas de los edificios, por lo que nos dió la impresión de que está Bilbao casi totalmente abandonado. Únicamente vi el incendio de una fábrica en dirección al pueblo de Dos Caminos.

El aluvión de evadidos de Bilbao alcanza proporciones alarmantes. Hoy, todas las carreteras estaban llenas de todo género de vehículos y de verdaderas caravanas de gente a pie. Todos o casi todos, eran mujeres y niños, y el espectáculo resultaba verdaderamente impresionante.

Al llegar a nuestro campo, esta gente, extenuada de fatiga y medio muertas de hambre, clamaban pidiendo pan.

He visto a una pobre mujer con cuatro niños pequeños que, al recibir el pan que le daban unos soldados y repartirlo a sus hijos, se hincó de rodillas y se obstinaba en besar la mano de cuantos allí estábamos.

Terminó esta pobre mujer haciendo arrodillarse a sus pequeños y todos ellos, a viva voz se pusieron a rezar el Rosario, pidiendo por Franco, porque Dios salve su vida y de a sus soldados una completa victoria.

He traído a esta pobre mujer y a sus pequeños en mi coche hasta Durango y allí les dejé en el comedor de "Auxilio de Invierno", porque tuvimos la suerte de llegar justo a la hora en que una celestial fanfanga agitaba su campanilla llamando a la cena a los niños refugiados de la destruida ciudad, donde ahora la verdadera caridad tanta labor está haciendo.

### La agresión de los bolcheviques al barco italiano

Berlín 18.—La prensa de la mañana comenta el ataque y bombardeo por aviones bolchevistas de Valencia al barco italiano «Mada» y coinciden los periódicos en apreciar que a pesar de que se trata de una unidad mercante y los recientes acuerdos del comité de No Intervención se refieren únicamente a los barcos afectos a este servicio, hay que acabar terminantemente con estos actos criminales, pues es seguro que ninguna nación permitirá que los bolcheviques ataquen a sus barcos.

Esta nueva agresión demuestra la intención de los bolcheviques españoles que quieren desencadenar la guerra mundial.

—Londres.—La agresión de que ha sido objeto el barco italiano se estima como una nueva prueba de lo difícil que es hacer que el comité soviético de Valencia cumpla las leyes internacionales.

El incidente que han provocado los rojos puede dar lugar a complicaciones importantes en el momento actual. Precisamente el Gobierno de Inglaterra acababa de dirigirse al de Valencia solicitando garantías para

los barcos que ejercen el control.

—Gibraltar.—El capitán del barco italiano «Mada» ha relatado como se produjo la agresión de los bolcheviques españoles. Los aviones del comité de Valencia arrojaron 30 bombas sobre el barco sin que hicieran blanco. Más tarde insistieron en su ataque dichos aviones volando a escasa altura y dejando caer a pocos metros sus bombas sobre la cubierta.

—Londres.—El corresponsal de la Agencia Reuter en Gibraltar ha confirmado que el barco tiene señales de haberse disparado ametralladoras sobre él. En la cubierta se encuentran hasta un centenar de impactos. El «Mada» tiene abierta una vía de agua lo que le obligará a entrar en un dique para reparar las averías.

—Londres.—Se sabe que el «Mada» no fué tocado directamente por las bombas que los aviones rojos lanzaron sobre él, sino que le alcanzaron los fragmentos de algunas granadas que explotaron a escasa distancia.

No se sabe todavía la actitud que adoptará el Gobierno italiano en relación con este incidente.

### Un Consejo del Gobierno de Valencia accidentado. Ministros que se inclinan por la rendición

#### Nota oficiosa de Prieto

Valencia.—Se conocen interesantes detalles del Consejo celebrado

por el "gobierno" bajo la presidencia de Negrín.

La reunión, que continuó toda la tarde, resultó agitada en muchos momentos. Ante las noticias de la sublevación de Almería, el estado difícil de Cataluña y las noticias auténticas del fracaso rotundo de los vascos marxistas, hubo ministros que se expresaron pesimistas y apuntaron la conveniencia de una rendición para ahorrar más sangre del pueblo. Ello indignó a los ministros extremistas, y entonces Prieto abogó por realizar un último esfuerzo para ver de salvar los momentos tan difíciles y críticos porque se atravesaba.

Hubo discusiones muy vivas, y en algunos momentos frases gruesas entre varios ministros.

A la salida del Consejo, los ministros se mostraron muy reservados, negándose a hacer manifestaciones a los periodistas.

En la seriedad de sus semblantes se reflejaba una honda preocupación.

El último que salió de la reunión fué el de Defensa, Prieto, que facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

—En el Consejo celebrado por los ministros del legítimo gobierno, se ha acordado enviar a un general de la absoluta confianza del gobierno, a tierra de Almería, a fin de restablecer la normalidad y reprimir, por todos los medios, los desmanes provocados por los inconductos. Asimismo se acordó por unanimidad ver con satisfacción la labor desarrollada por el general Mijaja en el frente de Madrid y aprobar sus decisiones y proyectos.

—¿No hay nada sobre el frente de Vizcaya?—Le inquirió un periodista, y Prieto, malhumorado, le contestó:

—Cuanto tengo que manifestar a la prensa queda dicho en la nota que acabo de entregarles.

Seguidamente tomó el coche y desapareció.

### El Senado francés no está de acuerdo con Blum

París.—Refiriéndose a la contestación del Senado, en relación con la petición formulada por el Gobierno, acerca de los plenos poderes reclamados por el Comité Financiero, el ministro de Hacienda ha dicho que el gobierno sigue dispuesto a continuar colaborando con el Comité Financiero aunque se vea forzado a atenerse estrictamente al texto de la ley votada en la

Cámara. En los círculos políticos se cree que estas palabras significan que el Gobierno no piensa permitir que el Comité imponga restricciones a los poderes excepcionales acordados por la Cámara.

A raíz de esta decisión del ministro, parece que ha estallado un nuevo conflicto entre el gobierno Blum y el Senado.

## ¡Bilbao ya es de España!

Durango (3 t.) - Radio Requeté. En este mismo momento nos llega la noticia de que nuestras tropas bajan de las distintas alturas en que estaban situadas, hacia la capital de Bilbao.

## ¡¡¡BILBAO ES NUESTRO!!!

Radio Nacional A. Z. y Radio Requeté - Madrid (4 t.) A las tres y media de esta tarde las tropas invictas del General Mola, han entrado victoriosas en Bilbao.

La noticia escueta de la conquista de Bilbao es ya conocida por todo el mundo, pues en este momento continúan todavía las radios nacionales lanzando tan fausta nueva.

El triunfo conseguido por las tropas de Franco no tiene precedente.

¡Viva España! ¡Viva Mola! ¡Viva Franco!  
¡Arriba España!

## ¡¡BILBAO!!

En glorioso triunfo, nuestro Ejército ha entrado en Bilbao. La villa invicta que ha sido durante estos meses víctima del desenfreno y de la incivildad de los vascos-marxistas, vuelve a reintegrarse a España para continuar con ella su destino en la Historia.

En Zamora, la noticia ha cundido rápidamente; el toque de campanas que llena el aire con el pregón de esta victoria magnífica lograda por nuestro Ejército y el estampido de los cohetes que rompen el cerco de nuestra ansiedad suspendido sobre la emoción de la hora presente, invita a los corazones a ponerse en pie para rendir un tributo de

amor a los millares de hermanos que acaban de ser liberados del más estúpido y cruel de los despotismos.

Momentos de exaltación patriótica; dejemos que los espíritus saturen su emoción en esta gloriosa jornada. Y volvamos en seguida la vista a la realidad, para continuar la obra de ese insigne General que forjó la victoria y que rindió su vida a la puerta de la gloria.

Que la jornada de hoy sirva para afirmar la fé de todos en el destino grandioso de España y en nuestro Generalísimo.

¡Viva Mola!  
¡Arriba España!  
¡Viva España!

## LA NOTICIA EN ZAMORA

A las cuatro de la tarde aproximadamente, radio Requeté de Durango, lanzó la noticia: ¡¡Bilbao, ya es nuestro!! Inmediatamente corrió la buena nueva como reguero de pólvora por toda la ciudad. Las calles comenzaron a inundarse de gente, que corría sin rumbo fijo en todas las direcciones, dando vivas llenas de emoción a Bilbao, a Franco, a Mola y al Ejército Glorioso.

En todos los balcones surgieron súbitamente colgaduras con los colores nacionales. Y en casi todas iglesias echaron las campanas al vuelo.

La gente corría y se apiñaba en grupos por las calles céntricas; muchos ojos se nublaban con lágrimas incontenibles de alegría inmensa.

Aunque hasta el momento de cerrar esta edición la grata nueva no ha tenido confirmación en los Cen

tros oficiales, la noticia de la toma de la capital vasca, debe admitirse sin ningún género de dudas. A las 5'45 de la tarde, el alcalde señor Rodríguez Chamorro, desde el micrófono de la emisora local, se dirigió al pueblo de Zamora, a quien otomara parte en la manifestación que a las 6 de la tarde ha de dirigirse desde la Avenida de Requejo, pasando por el Gobierno Civil hasta el Castillo, donde se desfilará la rápida que da a aquél par que el nombre del héroe General Mola.

Tus hijos rechazarán avergonzados uno, bienes que la PATRIA reclamó y que la fueron negados por unos españoles, indignos de la nuestra tierra castellana.